



El Museo de Guadalupe celebra 106 años con la exposición temporal *Raíces de plata. Colección Conde*

- Vigente hasta el 31 de julio de 2024, reúne alrededor de 400 obras contemporáneas de maestros y maestras de la plata zacatecana
- En su última “Noche de Museos”, el recinto ha programado visitas guiadas, talleres y el concierto navideño de la Academia de Música Antigua de Zacatecas

Con motivo de su 106 aniversario, al atardecer del 14 de diciembre de 2023, el Museo de Guadalupe iniciará un programa especial que incluye la apertura de la exposición temporal *Raíces de plata. Colección Conde* y un concierto navideño, a cargo de la Academia de Música Antigua de Zacatecas.

Al abrir sus puertas, en 1917, en el Ex Colegio de Propaganda Fide de Nuestra Señora de Guadalupe, el cual fue punto fundamental para la evangelización del norte de Nueva España, el Museo de Guadalupe se convirtió no solo en el espacio museístico más antiguo de Zacatecas, sino en los de mayor raigambre del país, siendo hoy pilar de la red de museos de la Secretaría de Cultura federal, adscrito al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

A decir de su directora Rosa María Franco Velasco, esa historia se ha traducido en experiencia museológica, de manera que su discurso es dinámico e incluyente. Ejemplo de lo anterior es la Sala del Patrimonio Vivo, la cual abrió en 2021, como un espacio destinado a difundir las expresiones del legado cultural intangible zacatecano, desde la celebración de las Morismas de Bracho, hasta el trabajo de piteado de los talabarteros o de las bordadoras de Huiscolco.

Es en el marco del 30 aniversario de la inscripción del Centro Histórico de Zacatecas en la Lista del Patrimonio Mundial, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura; y los 20 años de la Convención para la Salvaguardia del Patrimonio Cultural Inmaterial, del citado organismo internacional, que se inaugurará *Raíces de plata. Colección Conde*, con alrededor de 400 piezas de autor.

La exhibición, que permanecerá hasta el 31 de julio de 2024, en la sala referida, es un homenaje a una herencia latente. A partir de esas obras



CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



contemporáneas en plata 925, se entabla un diálogo con el oficio que ha distinguido a la región desde época virreinal, demostrando la continuidad y perfeccionamiento del mismo, devenido en arte.

Raíces de plata. Colección Conde debe su título a que seis maestros y maestras de la plata zacatecana: Lorena Toledo, Jesús Núñez, Yolanda Trujillo, Vicente Loera, Gabriela Toledo y Miguel Núñez, con una trayectoria de más de tres décadas, evocan la obra de don José y Rivera Bernárdez, conde de Santiago de la Laguna, a quien perteneciera la hacienda de beneficio que hoy aloja al Centro Platero de Zacatecas, en el municipio de Guadalupe.

“No podríamos entender la historia de la Nueva España sin reconocer la importancia de la minería en Zacatecas, pero la plata no solo es pasado y presente, también es futuro. Como institución que procura el patrimonio cultural en sus diversas expresiones, el INAH pone en valor a los talentos locales, considerando sus saberes y su producción. Eso es lo que impulsamos con esta exposición temporal”, manifiesta Rosa María Franco.

Por tal razón, se tiene planeado que las y los citados creadores de las piezas de la exhibición dialoguen con el público del Museo de Guadalupe en la “Noche de Museos” de cada mes, hasta mediados de 2024.

Una cereza más del pastel por el festejo del 106 aniversario del recinto, es el concierto navideño con el que la Academia de Música Antigua de Zacateca finalizará su temporada. Fundada en 2018, la agrupación, que reúne a músicos de diversos perfiles, deleitará al público con la interpretación de villancicos de los siglos XIV al XX. El escenario no podría ser más idóneo: la ex biblioteca del museo, donde un luneto atribuido al pintor novohispano José de Ibarra, representa una escena de la Sagrada Familia, *El descanso en la huida a Egipto*.

A partir de las 17:00 y hasta las 21:00 horas, el Museo de Guadalupe aguardará a las y los visitantes con un programa que incluirá también visitas guiadas por las salas Miguel Cabrera y Antonio de Torres, donde hay obras alusivas a esta temporada decembrina; y talleres educativos para toda la familia. La entrada es gratuita en cada actividad; cupo limitado.

Más informes al teléfono 492 923 2089, exts. 101 y 103, o al correo electrónico: museodeguadalupe@inah.gob.mx. El Museo de Guadalupe se localiza en Jardín Juárez Oriente s/n, Centro, Guadalupe, Zacatecas.